
先日のガバナー公式訪問が行われた例会および

クラブ協議会に多くの会員が出席して頂けた事、この

場をお借りし御礼申し上げます。

さて、今月は米山月間です。現在米山奨学生、中

国の関 名月さんを大和中ロータリークラブでお預か

りしております。カウンセラーは中村友彦君にお願い

をしております。関さんには本日の卓話もお願いして

おりますのでよろしくお願い致します。大和中ロータリー

クラブのクラブ活動計画書にも記載されておりますが、

平成20年以降でお預かりした奨学生はタイのダンブ

ンティナー君（カウンセラー：神作彰さん）、中国の斉

君（高橋清さん）、中国のサクさん（辻彰彦さん）、ベ

トナムのファン君（北砂明彦）、そして中国の関さんと

なっております。この米山記念奨学金について今年

の2月に例会にメイキャップした東京ロータリークラブH

Pの沿革に記載されているものがございましたので紹

介します。

米山記念奨学基金の目的は、日本のロータリーの

創設者、米山梅吉の功績を記念し、アジア地域から

優秀な学徒を日本に招致して学問、技術を研究させ

ようとするものである。

この制度の成案が可決されたのは、１９５２年１２

月。翌年２月には募金計画が決定し、会員有志から

１口１千円以上、法人からは１口１万円以上をもって、

目標２６０万円の浄財を募ることになった。おもしろい

ことに寄付第１号は東京ＲＣの例会の常連であった

米国人ウィリー＝ネルソン（Willey Nelson）で、募金の

ほうは順調に進んだが、奨学生の招致は容易ではな

かった。

奨学生第１号に選ばれたのは、タイの青年ソムチャー

ド＝ラタナチャタ（Somchard Ratanachata）君。１９５

４年１０月に来日して、東京大学農学部で養蚕を学

んだ。また、同じ東京大学で水産資源について勉強し

ていたインドの学生イーペン（P. K. Eapen）君が、学

資途絶のため帰国しようとしていることがわかったた

め、奨学金の支給を即決した。次いで、東京水産大

学に在中にインド人学生ロイ（A. B. Loy）君についても

支給を決めた。

米山奨学基金は、将来、全国的事業に発展させ

たいというのが当初からの理想だった。そこで他クラブ

への呼びかけを始めたところ、続々と賛同を得て、１

９５８年のロータリー米山奨学会の設立に至る。さらに
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【 本日のプログラム 】 10月22日 卓話 「コロナ禍後の中小企業の状況について」 肥田 昭 様

【 次回予告 】 10月29日 第4回クラブ協議会 「地区大会を終えて」 会長、幹事

【 第1997回例会】 令和2年10月15日（木） 【 司会SAA 】 小野 泰弘 君

【 斉唱 】 「奉仕の理想」 【 ソングリーダー 】 向井 嘉男 君

【ゲスト】 関明月 様（米山奨学生）

会員数 出席者 出席率 前々回修正 出席免除 欠席者 6名(敬称略)

27名 20名 76.92% 84.62% 1名 原嶋、池澤、入江、岸、長野、苗加

会長の時間 北砂 明彦 会長

2004号



１９６７年には（財）ロータリー米山記念奨学会となり、

いまや１年間の奨学生数百名という日本ロータリーの

大きな国際事業になっている。（東京ロータリークラ

ブHPより抜粋）

これからも日本の懸け橋となっていただける優秀な

学生の為にも、米山奨学金寄付も宜しくお願い致しま

す。

米山奨学生 関明月 さんへ奨学金授与

米山奨学会 感謝状 後藤 定毅 会員へ

①１０月のロータリーレートは１０５円です。

②児童養護施設 成光学園への寄付のお願いしま

す。

③地区よりインドからの緊急国際支援要請に対する

寄付のお願いが届いております。。

Ｉ③IＭにて発表する地元で活動する団体の紹介をお

願いします。

④地区資金会計報告書を閲覧します。

【お祝いの方々】

親睦活動委員会 阿萬 正巳 副委員長

会員誕生日 北砂 明彦 君 10月18日

藤田 方己 君 10月26日

創業記念日 石川 健次 君 10月18日

「米山奨学会について」

米山奨学生 関明月 様

女子美術大学 デザイン・工芸学科

環境デザイン専攻（3年）

私は女子美術大学環境デザイン専攻3年生です。環

境デザインとは何かというと、人が生きている環境だと

私はそう思っています。

女子美術大学の環境デザイン専攻は建築デザイン、

インテリアデザイン、ランドスケープを学んでいます。

詳しく言うと、住宅デザイン、店舗デザイン、公共スペー

スデザイン、照明デザインなどいろいろなことを勉強し

ています。

私は将来、社会に力を出せるデザイナーを目指して、

人が心地よい環境をデザインしたいと思っています。

出身地 中国の黒龍江省のハルビン市
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幹事報告 野口 宏 幹事

委 員 会 報 告

卓 話



Share Home

一人暮らしより、Share houseの方が孤独を感じなく、

経済的にも良いし、これからの未来に大事な暮らしに

なると思います。

「家」を思うと、我々は家族との暮らしのイメージがあり

ますが、現代生活の中に、特に若者たちはsharehous

eという暮らしの方が多いかもしれない。学生寮、友達

となどいろいろな形がある。私はsharehouseでも、家

のようなイメージで、もっと居心地いいSharehouseを

提案したい。

相武台一丁目公園リニューアル提案

プランA

「コロナウイルスが流行しても対応できる防災公園」

相武台一丁目公園は住宅街に位置し、人がよく行く

公園ですが、今はコロナウイルスの影響で、地域の人

はほぼ公園へ行かないようになりました。それで、日

本の地震が多くて公園は必要な避難場所と考えまし

た。そのために、私は公園の造形をデザインして、人

を密接にしない防災公園を提案します。
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10月20日 「ノルディックウォーク歩こう会」 江ノ島、湘南遊歩道散策

北砂 明彦 会長、野口 宏 幹事、
米山奨学生 関明月様、本日の卓話よろしくお願いし

ます。日本の大学でどにような事を学んでいるのか興味津々
です。
北砂 明彦 君
誕生して58年になります。身体のたるみ、むくみも目立っ

てきてます。髪の毛はまだ大丈夫そうです。気力と体力は
落とすことなく、これからも頑張ってまいります。お祝いあり
がとうございました。
新村 千成 君
長女の就職が決まりほっとしました。大分苦しんだ様で

すが、社会人として活躍して良い社会を作って頂きたいと
思います。嬉しいので2スマイルします。

後藤 定毅 君
米山奨学生関さん、本日の卓話ありがとうございます。

夢に向かって楽しい学生生活をおくってください。
石川 健次 君
リタイヤしたのに、いまだに創業記念日のお祝いありがと

うございます。そんなことより関さん、本日の卓話頑張って
ください。
阿萬 正巳 君
関明月さん、本日の卓話を楽しみにしております。

石川 達男 君
関明月さん、卓話よろしくお願いします。ノルディックウォー

ク歩こう会の参加よろしくお願いします。コロナ対策もしっ
かり行います。

スマイルボックス 石川 達男 委員長 本日 ￥9,000 累計 ￥１７３，０００


